

Jueves 26 de Abril de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183635> Se hacen esfuerzos por consolidar el desarrollo: CEESP (Isabel Becerril) México continúa haciendo esfuerzos para consolidar un mayor crecimiento económico, pese a que el entorno no es el más apropiado, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Las perspectivas para el país apuntan a un escenario de menor crecimiento para este año. Sin embargo, el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial anota que el hecho de que no esté previsto un episodio de crisis económica aguda en la nación ha fortalecido la decisión de las empresas de seguir ampliando sus plantillas laborales. Además, están decididas a continuar invirtiendo, "aunque con cautela". El CEESP pronostica que al cierre del año, en el país se habrán generado 800 mil empleos formales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6A> pique, la competitividad de México; cae tres lugares Isabel Becerril México continúa rezagado en la carrera por la competitividad. Muestra un desempeño de contrastes, pues ha avanzado en varios frentes, pero en muchos otros se ha rezagado y en algunos retrocede. "Los resultados netos que arroja la nación son poco satisfactorios", afirmó el director general del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), Roberto Newell García. Por ejemplo, apuntó, la pérdida de competitividad le cuesta al país más de diez mil dólares de inversión anual por persona económicamente activa. Al perder competitividad y tiempo, como es el caso de México, existe el riesgo de caer en un rezago y estancamiento económico que causará altos niveles de desempleo. En competitividad internacional, México ocupó la posición 33 en 2006, es decir que cayó tres puntos con respecto a 2004, cuando se ubicó en el sitio 30. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183703> Incapacidad de Pymes para entrar al mercado exportador Isabel Becerril Para que México se convierta en un país más moderno, justo y exitoso, debe emprender un mínimo de cinco acciones, advirtió Valentín Díez Morodo, presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce). En primer término, el gobierno debe armar políticas que le faciliten a las pequeñas y medianas empresas (Pymes) incorporarse a esquemas viables de negocios y que les permitan desarrollarse. Asimismo, incrementar las exportaciones no petroleras y facilitar el comercio exterior, y como tercer punto tiene que consolidar la competitividad de la economía para el crecimiento y el empleo. La cuarta acción de la autoridad debe ser elevar la inversión productiva tanto nacional como extranjera, y fortalecer el mercado interno, esto mediante una política integral de desarrollo sectorial regional.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183706> Restricción de las fronteras, amenaza al comercio mundial Ivette Saldaña - enviada / Oved Contreras - Finsat BOCA DEL RÍO, Ver., 25 de abril.- La aplicación de medidas unilaterales de mayor control aduanero amenazan al mundo, pues como consecuencia de diversos ataques terroristas, países como Estados Unidos restringen sus fronteras, sin antes dialogar con las naciones sobre medidas conjuntas. El secretario general de la Organización Mundial de Aduanas (OMA), Michel Danet, explicó que lo más importante es evitar que los países cierren sus fronteras, siendo necesario elaborar un marco de normas internacionales en las que se tome la opinión de sus 170 miembros. Aseveró que el gobierno de EU hace uso de programas muy fuertes y de controles extremadamente estrictos, para así evitar que entre mercancía peligrosa a su territorio, pero todo ha sido con decisiones unilaterales. Por ello "he escrito a EU para decir que por supuesto que son países independientes y que pueden tomar medidas para proteger a sus ciudadanos, pero hay que tomar en cuenta el mundo económico, comercial, financiero y social. Las decisiones tienen que ser compartidas, y yo desearía que antes de una decisión unilateral, hubiera una discusión en la OMA". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183672> Inversión y dependencia en el sector energético y estrategias para el desarrollo industrial La provisión de energéticos es un tema de carácter estratégico para la economía mexicana en lo particular y para las economías de todo el mundo en lo general. La dependencia de fuentes de energía fuera de las fronteras nacionales es una condición que limita la viabilidad económica en el mediano y largo plazos. En México se ha iniciado de nueva cuenta el debate acerca de las características que debería tener una eventual apertura del sector energético a la inversión privada nacional y extranjera. Las consideraciones en torno a lo estratégico y las cuestiones relativas al control de una parte de los procesos de producción y distribución que tendrían los posibles inversionistas, han detenido la reflexión seria y profunda sobre las implicaciones de las reformas a este sector sobre las micro, pequeñas y medianas empresas (Pymes).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183676> Tercera baja seguida en BMV de 0.34%; vuelan bolsas de NY Felipe Sánchez Después del récord histórico alcanzado el viernes pasado, la Bolsa Mexicana de Valores acumula negatividad de tres sesiones, en esta ocasión de 0.34 por ciento, con lo cual colocó al Índice de Precios y Cotizaciones en 29 mil 444.15 unidades. El volumen negociado fue relativamente elevado: 169.1 millones de acciones, que implicaron 15 mil 938 operaciones. Ayer entraron a remate 85 emisoras, de las cuales 40 subieron, 39 perdieron y seis no cambiaron. La Bolsa fue afectada de nueva cuenta por noticias o reportes de empresas, donde en esta ocasión fue clara la influencia de la caída de 4.13 por ciento en las acciones de Walmex, luego de su reporte trimestral y de haber sido disminuida en su recomendación por parte de la correduría JP Morgan. Otras bajas importantes fueron las de Gmodelo, con 2.95 por ciento, de Televisa, con 1.28, y Cemex con 0.79 por ciento, entre otras. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/763015> Presentan bonos comportamiento negativo Sandra Reyes Ciudad de México (26 abril 2007).- El mercado de bonos local inicia con un comportamiento descendente, y en niveles similares a los registrados en enero por el efecto positivo que generó el reporte de la inflación a la primera quincena de abril. Así, en el mercado de bonos local, el plazo de 10 años se ubica en 7.49 por ciento, 2 centésimas menos respecto al cierre previo. El bono a 20 años se ubica en niveles similares a los registrados en enero pasado, registra niveles de 7.54 por ciento, 2 centésimas menos respecto al cierre anterior. Por otra parte, en el mercado secundario de Cetes, la tasa de fondeo gubernamental abrió en 7.02 por ciento, 8 centésimas menos respecto de su cierre previo.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/763014> Inicia BMV jornada con ganancias Sandra Reyes Ciudad de México (26 abril 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con fuertes ganancias luego de la reciente corrección de las

últimas tres sesiones y por el repunte en las acciones de la telefónica América Móvil (AMX), que presentó ayer ganancias superiores a lo esperado del primer trimestre. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 779.09 unidades, un repunte de 1.14 por ciento, es decir 334.95 puntos, respecto a la sesión previa. Después del buen reporte trimestral de AMX, las acciones registran en la BMV un alza de 4.97 por ciento.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/763002/Abren_petroprecios_a_la_baja_Sandra_ReyesNueva_York,_Estados_Unidos_\(26_abril_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/763002/Abren_petroprecios_a_la_baja_Sandra_ReyesNueva_York,_Estados_Unidos_(26_abril_2007).)- Los precios de los crudos marcadores abren con pérdidas luego de subir más de un dólar en la víspera, luego de que el principal negociador nuclear iraní, Ali Larijani, dijo que las diferencias con la Unión Europea respecto al programa atómico de Teherán se han ido estrechando gradualmente. Los precios avanzaron más de 1 dólar en la víspera en respuesta al declive mayor al esperado en los inventarios estadounidenses de gasolina, que cayeron a su nivel más bajo desde octubre del 2005. Los inventarios de gasolina en Estados Unidos han bajado en semanas recientes debido a una menor producción por parte de las refinerías, que continúan informando de problemas [http://www.reforma.com/negocios/articulo/763004/Cotiza_dólar_menudeo_a_11.03_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_México_\(26_abril_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/763004/Cotiza_dólar_menudeo_a_11.03_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(26_abril_2007).)- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.74 pesos a la compra y 11.03 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.73 pesos a la compra y 11.03 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.80 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/762904/Cuadruplican_deuda_de_Pidiregas_en_pesos_Ernesto_SarabiaCiudad_de_México_\(26_abril_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/762904/Cuadruplican_deuda_de_Pidiregas_en_pesos_Ernesto_SarabiaCiudad_de_México_(26_abril_2007).)- Al cierre de 2006, los deudas de 'corto plazo' contratadas en moneda nacional vía Pidiregas sumaron 18 mil 792 millones de pesos, 316 por ciento mayor al año previo. Con ello, dichos financiamientos en pesos de proyectos de inversión directa ganaron 20 puntos porcentuales en la estructura total de pasivos directos en Proyectos de Inversión Productiva con Impacto Diferido en el Registro del Gasto (Pidiregas). Estos adeudos en moneda mexicana ya representan 35.3 por ciento del total de pasivos directos, revelan datos de la Secretaría de Hacienda y el Centro de Estudios de Finanzas Públicas. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/762894/Ven_analistas_contradicción_en_ISR_Dayna_MeréCiudad_de_México_\(26_abril_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/762894/Ven_analistas_contradicción_en_ISR_Dayna_MeréCiudad_de_México_(26_abril_2007).)- La regla que obliga al contribuyente a dictaminar sus estados financieros ante la Asamblea General Ordinaria de Accionistas contiene contradicciones que pueden causar que unos 6 mil contribuyentes reciban sanciones, afirmó Arturo Carbajal, socio de la Consultoría Fiscal de Ernest & Young. Se trata de la fracción 20 del artículo 86 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR). En entrevista, explicó que el contribuyente será sancionado si no presenta este informe como lo ordena el Código Fiscal de la Federación, lo cual, a decir del experto, suena ilógico. "Es ilógico porque si lo que está presentando es la situación fiscal a través de un dictamen, pues el contribuyente, si bien es el obligado a presentar el dictamen, el dictaminador es a través del cual se cumple con esta disposición, por lo cual es contradictorio", dijo. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/762889/Publica_SHCP_su_Miscelánea_Fiscal_Dayna_MeréCiudad_de_México_\(26_abril_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/762889/Publica_SHCP_su_Miscelánea_Fiscal_Dayna_MeréCiudad_de_México_(26_abril_2007).)- La Secretaría de Hacienda publicó oficialmente la resolución de Miscelánea Fiscal para 2007, que estará vigente del 1 de mayo de este año y hasta el 30 de abril del 2008. Dicho documento contiene las reglas de operación para diversos temas, como por ejemplo para la Ley del Impuesto al Activo (Impac), así como para el otorgamiento de estímulos fiscales. Jesús Alvarado, fiscalista de Baker & McKenzie, señaló que sobre la Ley del Impac, la Miscelánea da a conocer algunos estímulos, como por ejemplo la deducción inmediata. "Este aspecto de la Ley del Impac es la más interesante, ya que es una variable de cómo se deducen los activos, y representa una alternativa financiera para la depreciación de los activos; además, se eliminan algunos supuestos que daban duplicidad en el pago", dijo. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/150426.html>UNAM fomenta la propiedad intelectual Julián Sánchez La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) puso en marcha el portal Sistema Universitario de Gestión Tecnológica (Sugestec) con el fin de fomentar la propiedad intelectual y en el que los interesados podrán identificar características y requisitos que debe reunir el conocimiento para ser protegido y debidamente aprovechado por el sector productivo. Carmen Álvarez-Buylla Rocas, coordinadora de Propiedad Intelectual de la Coordinación de la Investigación Científica (CIC) de la UNAM dijo que el propósito es incidir en el incremento del desarrollo tecnológico y la generación de invenciones con potencial de llegar a la industria, así como promover la colaboración universidad-empresa. La herramienta iniciada en el marco del Día Internacional de la Propiedad Intelectual que se celebra este jueves, guía a los usuarios en los trámites cuando estén en procesos de propiedad industrial a nivel nacional o mundial.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57440.html>Resiente México la baja en los petroprecios Noé Cruz Serrano Las finanzas del gobierno federal y de Petróleos Mexicanos (Pemex) empezaron a resentir la caída en los precios del petróleo durante el primer trimestre del año. En el periodo enero-marzo dejaron de entrar por concepto de exportaciones de crudo alrededor de mil 229 millones de dólares (mdd), en relación con los ingresos obtenidos el mismo periodo del año pasado. De acuerdo con información proporcionada por la paraestatal, la balanza del comercio exterior de hidrocarburos alcanzó un superávit de 5 mil 668 mdd, cantidad 17.8% menor a la registrada en el mismo lapso del año pasado. Pemex sostiene que dos son las principales razones del comportamiento del comercio exterior de petróleo crudo en sus tipos Istmo, Maya y Olmeca: la caída del precio de la mezcla del crudo en 2.77 dólares en promedio y un menor volumen de ventas externas de petróleo crudo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57438.html>OCDE: México pierde oportunidades Fernando Pedrero El secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), José Ángel Gurría, afirmó que ante el retroceso que México enfrenta en materia de competitividad el gobierno federal debe elevar a rango constitucional y priorizarla como política de Estado. En el marco de la presentación del estudio Situación de la competitividad de México 2006. Punto de inflexión, realizado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), en el que el país aparece en la posición 33 de 45 países retrocediendo tres lugares, Gurría señaló que México repunta, por lo que recomendó un mercado laboral más flexible y un mejor ambiente empresarial. A través de un videomensaje, el responsable del organismo internacional afirmó que el reto de México es superar rezagos y crecer. "México debería crecer a ritmos más dinámicos. Que crezca de 3% a 4% indica que hay cuellos de botella. La

diferencia entre lo que crecemos y lo que deseamos es de 50%, este es el tamaño de las oportunidades perdidas. Hay un enorme pasivo, producto de la falta de reformas que frena un grupo político", aseveró. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-26-35021> Banxico mantendrá tasa de fondeo: analistas El banco central de México no haría cambios en su política monetaria el viernes, debido a que la inflación de la primera mitad de abril se desaceleró de manera inesperada y a que la tasa anual volvió a ubicarse dentro del rango de la meta oficial, dijeron especialistas el jueves. En una encuesta de Reuters, los 24 analistas consultados coincidieron en que el Banco de México mantendrá intacta la tasa de referencia del mercado secundario en su anuncio programado para el viernes a las 9:00 hora local (14:00 GMT). México anunció el martes que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) en la primera quincena de abril cayó un sorpresivo 0.21%, en tanto que el indicador subyacente subió apenas un 0.03 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-26-35006> Banxico ubica TIEE a 28 días en 7.4456% En el Diario Oficial de la Federación precisa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días es de 7.4456%, 0.044 puntos menos respecto la víspera, y a 91 días en 7.5888 por ciento, 0.0312 unidades porcentuales menor que la semana pasada. El instituto central explica que estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Na Nacional de México, ScotiaBank Inverlat, J.P Morgan, Ixe, Inbursa, Invex y Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-26-35025> Mercosur espera a México con los brazos abiertos Buenos Aires.- El presidente argentino Néstor Kirchner dijo el jueves que si México quiere integrarse al Mercosur será recibido con los brazos abiertos, durante un discurso en la Casa Rosada (sede de Gobierno). "Si la nación mexicana quiere acercarse al Mercosur (la esperamos) con los brazos abiertos", afirmó el mandatario, en un acto en el que se firmó un convenio para la capacitación de trabajadores de la construcción. Kirchner destacó que la inclusión de México en el Mercosur generaría "un bloque fuerte con un gran producto (interno bruto) y con una gran posibilidad de negociación con otros bloques del mundo". El Mercosur está integrado por Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay y Venezuela, como socios plenos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-26-35018> Economía informal, una amenaza para México La falta de empleos formales, la excesiva regulación y la corrupción han convertido a la economía ilegal en una de las principales amenazas al sector productivo del país, sostuvo Luis Antonio Mahbub Sarquis, quien continuará como presidente de la Concanaco-Servytur. En la 91 Asamblea General Ordinaria de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), llamó a hacer un esfuerzo para erradicar el ambulante, la piratería, el contrabando, la venta de mercancía saqueada y el clientelismo político. Ante el presidente Felipe Calderón, Mahbub Sarquis aseguró que esta Confederación es un aliada en el combate a la delincuencia organizada. "Necesitamos instituciones fuertes que nos permitan recuperar la confianza de vivir seguros", expresó. Con un gobierno renovado y facilitador de la actividad productiva es posible incrementar el PIB per cápita más de dos veces y hacer de México la quinta potencia mundial en turismo en los próximos seis años, considerando esta actividad una política estratégica de Estado, puntualizó. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/26/index.php?section=economia&article=028n2eco> Organizaciones campesinas responsabilizan al gobierno del alza por encarecer insumos Matilde Pérez U. , Carolina Gómez La Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de la Confederación Nacional Campesina no acudió a la firma del pacto para estabilizar el precio de la tortilla ya que no es vigente ese mecanismo y acusó a Maseca, Minsa, Agroinsa y otras grandes empresas de ser las únicas beneficiadas con dicho convenio. Efraín García Bello, dirigente de la organización y quien en febrero firmó el pacto, ayer responsabilizó al gobierno del alza del alimento por elevar los costos de la electricidad, gas y diesel, además de no controlar los de los insumos agrícolas, que se incrementaron sustancialmente a partir de la subida de la tonelada del grano. Ahora pretenden nuevamente reducir el precio del grano y sacrificar a los campesinos. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/26/index.php?section=economia&article=034n2eco> Supera el Dow Jones los 13 mil puntos Nueva York. El promedio de acciones líderes estadounidenses, el Dow Jones, cerró el miércoles sobre los 13 mil puntos por primera vez, y el mercado en conjunto subió a su nivel más alto en más de seis años, luego de sólidos resultados empresariales. El promedio industrial Dow Jones cerró extraoficialmente con un alza de 135.95 puntos, o 1.05 por ciento, a 13 mil 089.89 unidades. El índice Standard & Poor's 500 ganó 15.01 puntos, o 1.01 por ciento, a mil 495.42 unidades. El índice tecnológico Nasdaq Compuesto avanzó 23.35 puntos, o 0.92 por ciento, a 2 mil 547.89 unidades. Una serie de noticias económicas contribuyó a mejorar la confianza del mercado. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/26/index.php?section=economia&article=035n2eco> La falta de competitividad erosiona el tejido económico: CFC Susana González Por la grave situación que existe en México en materia de competitividad, hay "una erosión del tejido económico", y mientras la economía no crece como debiera, "curiosamente en los sectores fundamentales para promover la competitividad y donde no hay la suficiente competencia, vemos que los márgenes de rentabilidad de los empresarios que ahí participan se incrementan enormemente". Esto se ve en telecomunicaciones, transportes, energía y servicios financieros, pero también hay problemas en las cadenas de cemento, pan, maíz, tortilla, refresco y cerveza, donde existen empresas dominantes que restringen la entrada de nuevos jugadores y, en consecuencia, se afecta a los consumidores, denunció Eduardo Pérez Motta, presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), ante decenas de empresarios.